



# Shultz Pide 178 Millones Dls. más para El Salvador

WASHINGTON, marzo 1 (EFE).— El Secretario de Estado norteamericano, George Shultz, insistió hoy en que considera "contraproducente" un condicionamiento demasiado estricto de los progresos en derechos humanos en El Salvador a la ayuda a ese país.

Shultz indicó asimismo que Washington seguirá apoyando al ejército salvadoreño, de cara a las elecciones presidenciales de la nación centroamericana el próximo 25 de marzo, y que "es menor" el flujo de armas a la guerrilla salvadoreña.

En comparecencia ante el comité de asignaciones del senado, el jefe de la diplomacia norteamericana defendió el envío de 400 millones de dólares en ayuda adicional para Centroamérica en el año fiscal 1984 — que concluye el 30 de septiembre —, de los cuales 178 irían a manos del gobierno de Alvaro Magaña.

En su declaración inicial, Shultz señaló que "nuestra ayuda apoya al centro moderado contra los extremistas tanto de izquierda como de derecha. Si damos ayuda inadecuada, las víctimas (de Unión Soviética y Cuba en la zona) serán los moderados".

Preguntando por el senador republicano Mark Hatfield sobre la certificación de los derechos humanos, que el Presidente Ronald Reagan vetó a finales del año pasado, Shultz se-

ñaló que "los plazos estrictos pueden producir problemas, porque benefician a quienes quieren que se corte la ayuda".

"Una legislación que imponga restricciones absolutas e inflexibles" pondría en peligro "nuestros esfuerzos para lograr mejoras duraderas en la observancia de los derechos humanos" en El Salvador, dijo Shultz.

El senador liberal Daniel Inouye inquirió si dar demasiada ayuda a El Salvador sería "dejar las manos libres" a los políticos de ese país opuestos a salvaguardar los derechos humanos, a lo que Shultz

—Favor pase a la página 38.

"AMENAZA SOVIÉTICA". Washington, marzo 1.— El Secretario de Defensa Caspar Weinberger, al lado de un cartel referido a la "Amenaza Soviética", mientras brinda testimonio ante el Subcomité de la Cámara de Representantes sobre Defensa.

## Elecciones en E.U.:

### Pdte. Reagan Ataca a Mondale y Hart

WASHINGTON, 1 marzo (EFE).— El Presidente estadounidense Ronald Reagan, al señalar hoy que "América está avanzando de nuevo" gracias a su liderazgo, atacó a los principales aspirantes demócratas a la Casa Blanca, Walter Mondale y Gary Hart.

acusó a Mondale de haberse "entregado" a los grupos de interés, como los sindicatos, algo que también le reprochan sus rivales en la carrera democrática.

"Esta es la auténtica cuestión a la que nos enfrentamos", señaló el titular.

—Favor pase a la página 41.

Aunque sin embargo,

### Beneficios de "Plan Reagan" para C.A.

NUEVA ORLEANS, Estados Unidos, marzo 1 (UPI).— Un funcionario del Departamento de Estado, luego de recordar el Plan Marshall para Europa, dijo que el puerto de Nueva Orleans recibirá beneficios del plan de ayuda del Presidente Ro-

nald Reagan, por 8,400 millones de dólares para América Central.

El ministro consejero Melville Blake señaló que el plan de cinco años de Reagan para ayudar a los países del área creará nuevos mercados para los

—Favor pase a la página 41.

### Periodistas Protestan en su Día en Nicaragua

MANAGUA, marzo 1 (AP).— Periodistas y empleados del diario independiente "La Prensa" realizaron hoy una manifestación frente a la oficina de censura del gobierno, donde quemaron un proyecto de ley de medios de comunicación y exigieron la suspensión de la censura de prensa.

Los periodistas, encabezados por Pedro Joaquín Chamorro Barrios, director de "La Prensa", quemaron un proyecto de ley de medios de comunicación que será debatido en el Consejo de Estado (parlamento) dentro de dos semanas, por considerar que es atentatorio contra la libertad de prensa.

"Este proyecto es atentatorio contra la libertad de prensa, y como será discutido en el Consejo de Estado, desde ya pedimos que sea abolida y lo quemamos simbólicamente", dijo Chamorro. Los manifestantes llevaban mordazas como símbolo de la censura periodística.

Chamorro Barrios y los demás empleados dijeron —Favor pase a la página 23.

## El Salvador:

# E.U. Denuncia una Campaña de Terror

WASHINGTON, marzo (UPI).— El Departamento de Estado acusó hoy a los guerrilleros de El Salvador de organizar una campaña de terror a toda escala contra las elecciones presidenciales de marzo.

El Departamento de Estado difundió la acusación en relación con los ataques contra dos trenes que viajaban al sur de Metapán en el norte de San Salvador.

Según informes de la embajada norteamericana, 10 civiles murieron y 14 fueron heridos. Se informó sobre la muerte de ocho

policías del tesoro. Un tren fue descarrilado con explosivos y ambos trenes fueron acribillados con fuego de armas cortas.

El Departamento de Estado dijo que "en las últimas semanas, además de

—Favor pase a la página 62.

### Se Retira Candidato Demócrata

WASHINGTON, marzo 1 (EFE).— El senador por Carolina del Sur, Ernest Hollings, anunció hoy que se retiraba de la campaña por la nominación demócrata para las elecciones presidenciales de noviembre.

Se convirtió así en el segundo en abandonar la carrera por la nominación demócrata, ya que ayer su colega de California, Alan Cranston, tomó la misma decisión.

Hollings había obtenido solo el 4 por ciento de los votos el pasado martes en

—Favor pase a la página 41.



ABORDAN CRISIS. Damasco, Siria, marzo 1.— El Presidente de Líbano, Amin Gemayel, izquierda, conversa con el Presidente sirio Hafez Assad, en el segundo día de pláticas en donde se abordó la crisis del Líbano. (Unifax II de UPI).

### Alza Moderada en la Bolsa

NUEVA YORK, marzo 1 (EFE).— La bolsa registró hoy un alza modesta en negociaciones también modestas, que indicaron que las instituciones se

—Favor pase a la página 13.

### Investigan Apagón en Siete Estados de E.U.

LOS ANGELES (EE.UU.), marzo 1 (EFE).— La autoridades siguen investigando las causas de un apagón que el miércoles afectó a siete estados del suroeste y que obligó a demorar por tres horas el lanzamiento de prueba de un misil de la Fuerza Aérea de Estados Unidos.

Solo el diseño del sistema de conducción de

energía eléctrica en Los Angeles impidió que la metrópoli californiana experimentase "un apagón al estilo de los ocurridos en Nueva York" en 1965 y 1977, dijo un portavoz de la compañía "Southern California Edison".

Por lo menos la quinta parte de los diez millones

—Favor pase a la página 23.

### Evidencias Escandalosas Encuentran en la UNESCO

PARIS, marzo 1 (UPI).— Una comisión del Congreso de Estados Unidos autorizada para revisar los asuntos financieros de la UNESCO, completó ya una investigación preliminar de tres meses que dejó al descubierto, evidencias "escandalosas", dijo hoy un funcionario oc-

idental. El director general de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura, Amadou Mahtar Mbow, aceptó la revisión parlamentaria después que Estados Unidos anunció en diciembre su intención de retirarse de la UNESCO.

La comisión de revisión —Favor pase a la página 19.

### Gemayel Regresa de su Visita a Siria

BEIRUT, marzo 1 (AP).— El Presidente Amin Gemayel concluyó una visita de dos días a Siria sin anuncio oficial alguno de progresos en sus gestiones de paz para el Líbano, al tiempo que se reanudaban las hostilidades en Beirut.

Su único comentario al salir de la sesión de cuatro horas con Assad en el palacio presidencial sirio fue que las conversaciones habían resultado "excelentes".

Gemayel dijo que sus tres series de conversaciones con el Presidente sirio Hafez Assad fueron "excelentes", pero suscitó una rueda de prensa que había anunciado previamente.

Previamente, la prensa libanesa dijo que Gemayel y Assad habían acordado revocar el pacto de retiro suscrito en mayo pasados entre Beirut y Tel Aviv, como paso previo a una reconciliación entre cristianos y musulmanes en

—Favor pase a la página 41.



HUMO SOBRE BEIRUT. Líbano, marzo 1.— Una espesa columna de humo, que se extiende sobre la capital, se eleva esta mañana desde un incendiado depósito de gas en el este de Beirut, que anoche fue alcanzado por un proyectil de artillería durante intercambios de fuego entre milicianos apostados en los sectores oriental y occidental de la capital.